

SANTA MARTA**La asociación cultural Tierno Galván organiza una veintena de actividades**

EÑE

La asociación cultural Tierno Galván ha programado para el último trimestre del año una veintena de actividades entre las que destacan los viajes para conocer tanto localidades salmantinas como paisajes extremeños y cántabros.

Así, a lo largo de este mes, se ha preparado para el día 23 una charla con Matilde Garzón sobre "Mujeres que sufrieron la represión franquista", mientras que el día 25 habrá un taller sobre el cuidado de la piel, el 26 una cita con los juegos de siempre y el 27 un viaje a la localidad de Hervás.

Para el día 30 la propuesta es una sesión de meditación bajo el título "Reflexionando que es gerundio" y todavía faltan por concretar las fechas para la presentación del libro de Antonio Romo y de una muestra artísti-

ca que tiene preparada la asociación.

A lo largo del mes de noviembre se desarrollará una visita a Candelario el día 3 y un viaje cultural a Cantabria visitando el parque natural de Cabárceno y el palacio de la Magdalena el día 10. Para el viernes 15 se anuncia la presencia de Amalia Sánchez, que disertará sobre "Los Templarios en la provincia de Salamanca", mientras que el 25, dentro de las actividades contra la violencia de Género habrá una concentración silenciosa. También en noviembre se ha previsto realizar la presentación del libro "Tierra con nosotros", de Montse Villar.

Para cerrar el año se convocarán de nuevo los concursos culturales de niños y adultos y habrá sesiones de juegos, guateques y un café tertulia sobre la Navidad.



Iniciación al atletismo para los niños. Las instalaciones deportivas del colegio Miguel Hernández han sido el escenario para que los niños de Santa Marta aficionados al atletismo mantuvieran su primer contacto con este deporte en una cita pensada tanto para el ocio como para que conocieron los rudimentos de la práctica deportiva./EÑE

CASTELLANOS DE MORISCOS**La parroquia de San Esteban volverá a abrirse el día 27 tras 40 años cerrada al culto**

■ El templo ha pasado por un periodo de obras que ha durado 15 años y ha supuesto una inversión de cerca de 1 millón de euros

EÑE

Cuatro décadas cerrada al culto y quince años de obras intermitentes concluirán el próximo día 27 a las cinco de la tarde para la parroquia de San Esteban, de Castellanos de Moriscos. El obispo Carlos López tiene previsto volver a consagrar el templo en una ceremonia religiosa que permitirá a los vecinos y curiosos conocer el actual estado del templo, totalmente recuperado tras unas importantísimas obras de rehabilitación tanto en el interior como en el exterior.

A lo largo de las dos semanas que restan hasta la reapertura se prolongarán las labores de limpieza y últimos retoques en la iglesia, que cuenta con una nueva sacristía en uno de sus laterales, cancelas de láminas de madera para separar los espacios del templo y otras de aluminio en las entradas para evitar el frío, una nueva escalera de subida a la tribuna e incluso ya tiene colocadas de nuevo sus campanas.

El templo histórico de la localidad armuñesa data del siglo XVI. Consta de una sola nave con sacristía adosada de época posterior y torre a los pies. La nave se divide en tres tramos mediante arcos de medio punto transversales apoyados en pilstras que, al exterior, se traducen en potentes contrafuertes. Se cubre con una sencilla estructura de madera a dos aguas. A los pies cuenta con una pequeña tribuna que sirve de coro.

La inversión que se ha realizado para las reparaciones que se han realizado en la iglesia ronda el millón de euros. Aunque cuenta con la declaración como Bien de Interés Cultural estuvo a punto de



El ábside y el altar de la parroquia de San Esteban en la actualidad./EÑE

El templo data del siglo XVI y lleva cerrado desde la década de los años 70. Está declarado Bien de Interés Cultural (BIC)

ser derruida porque pesaba sobre ella una declaración oficial de ruina de finales de los años 70. Cuando la Junta la declaró BIC aprobó un presupuesto de urgencia de poco más de 30.000 euros para apuntalar y asegurar el presbiterio evitando un derrumbe inminente. Después, poco a poco fue llegando más dinero. Más de 300.000 euros en el año 2000, 40.000 euros de un PRODER para rehabilitar el atrio y el exterior en 2006 y, finalmente, otros 522.000 euros concedidos por la Junta en 2009. Las últimas mejoras han supuesto una inyección de 60.000 euros.

CARBAJOSA

Taller de cerámica para todos los públicos. Las aulas municipales serán a lo largo de todo el curso la sede de trabajo del taller de cerámica para todos los públicos, en el que los alumnos aprenderán sus primeras nociones de esta disciplina artística y realizarán sus primeras piezas./EÑE

VILLARES DE LA REINA

Arranca un nuevo curso de memoria para los mayores. Las instalaciones del Centro de Ocio acogen las sesiones de un nuevo curso de memoria destinado a los mayores del municipio. A lo largo de varias sesiones se les propondrán ejercicios y actividades para mejorar su capacidad de recordar./EÑE

